


С перспективой на будущее 
Глава области Алексей Гордеев поздравил начальника Во-

ронежского института МВД России генерал-майора полиции 
Александра Симоненко с 55-летием и вручил знак «За заслуги 
перед Воронежской областью». Как сообщает пресс-служба 
правительства Воронежской области, Александр Симоненко 
проинформировал главу региона об укреплении позиций 
института в образовательной системе МВД России. По его 
словам, учебное заведение успешно развивается, преподава-
тельский состав работает над повышением качества подготов-
ки выпускников. На вуз также возложены и новые функции, 
связанные с первоначальной подготовкой специалистов, 
которые приходят на службу в полицию с гражданских спе-
циальностей. Алексей Гордеев отметил эффективную работу 
вуза и поддержал планы его развития. 

В память о моряках
В преддверии Дня Военно-морского флота в Заброденском 

сельском поселении у памятника калачеевцам-морякам уста-
новлен торпедный катер. Он стал данью памяти о моряках, 
героически сражавшихся в годы войны и в мирное время при 
выполнении воинского долга. Сам памятник возник в 2012 
году и уже успел стать любимым местом отдыха селян. В 
сквере уже появились выложенные плиткой дорожки, скоро 
будут поставлены скамейки, уличные фонари и урны, обо-
рудована детская площадка. На эти цели выделены средства 
из областного бюджета в размере 1,35 млн. рублей в рамках 
госпрограммы «Содействие развитию муниципальных об-
разований и местного самоуправления на 2014 год». 

Построили городок благодаря гранту
В селе Богана близ Борисоглебска состоялось открытие 

спортивно-игрового городка «Летечко». В начале этого года 
инициативная группа волонтерского объединения «Большое 
сердце» сельского Дома культуры получила грант VIII кон-
курса социальных проектов по реализации молодёжной по-
литики на территории Борисоглебского городского округа на 
строительство перед зданием ДК спортивно-игрового городка. 
Проект поддержали местные депутаты и предприниматели. 
Несколько месяцев здесь работали молодые сельчане, и вот 
дело сделано. После церемонии открытия площадки состо-
ялся товарищеский матч по волейболу между молодежными 
командами сёл Богана и Миролюбие. 

Журналиста выдворили из России
Центральный суд Воронежа в минувшую пятницу принял 

постановление о выдворении корреспондента отдела специ-
альных новостей одного из украинских телеканалов Евгения 
Агаркова за пределы России. Кроме того, журналист будет 
обязан заплатить штраф в размере двух тысяч рублей. Он 
понёс наказание за «Незаконное осуществление иностранным 
гражданином или лицом без гражданства трудовой деятель-
ности в Российской Федерации». Так сказано в постановле-
нии суда. Евгений Агарков приехал в столицу Черноземья 
по гостевой визе в составе группы правозащитников, зани-
мающихся «делом Надежды Стороженко», как журналист не 
был аккредитован. Находясь в Воронеже, сделал репортаж 
по Skype для телеканала. Он получил от адвоката Марка 
Фейгина и распространил письмо украинской летчицы к 
российскому омбудсмену. Как сообщил «Коммуне» источник 
в правоохранительных органах, Евгений Агарков сразу после 
заседания суда был препровожден в Центр временного содер-
жания иностранных граждан в Павловском районе.  

Сообщения подготовили  
Марина Калинина, Валерий КазаноВ, Виталий ЧеРниКоВ.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами дожди, грозы; ветер северо-восточный, 
умеренный, местами порывистый; температура 
+22…+27.

23 июля по области – переменная облачность, 
ночью местами небольшие кратковременные 
дожди, днём без осадков; ветер северный, слабый; 
температура ночью +9…+14, днём +23…+28.

24 июля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северный, слабый; темпе-
ратура ночью +10…+15, местами до +7, днём 
+24…+29.

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)
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«Коммуна» – самое цитируемое  
В россии ВоронежсКое печатное иЗдание

источниК: результаты мониторинга компании «медиалогия» за i квартал 2014 г.

ГеополИтИка

СШа привели в действие 
новый, третий, «украин-
ский» пакет санкций про-
тив России. В него попал 
концерн «Созвездие», 
имеющий штаб-квартиру 
в Воронеже.

Виктор ШеВченКо
Наряду с «Созвездием» в за-

претительный список включены 
такие киты российского рынка, 
как «Роснефть», концерн «Калаш-
ников», корпорация «Новатэк» и 
«Газпромбанк». То есть речь идёт 
об ударе по проектам экспорта и 
международного сотрудничества. 
Внимание к концернам «Калаш-
ников» и «Созвездие» обуслов-
лено ещё и их принадлежностью 
к «оборонке». С ними США пре-
кращают любые контакты.

Так называемые секторальные 
санкции, по задумке Штатов, 
должны снизить российский 
ВВП на один процент – за счёт 
сворачивания долговременных 
проектов и отказов в длинных 
кредитах.

При этом ведущие российские 
эксперты уверены: никакой ката-
строфы не произойдёт. Более того, 
расширение сотрудничества со 
странами БРИКС станет достой-
ным ответом тем, кто заявляет, 
что «скоро РФ окажется в полной 
международной изоляции». 

Процитируем президента 
США: «Россия должна остано-
вить поток оружия и боевиков че-
рез границу с Украиной. Россия 
должна призвать сепаратистов 
освободить заложников и под-
держать прекращение огня».

При детальном рассмотрении 
этих тезисов Барака Обамы вы-
ясняется, что Россия уже давно 
заявила, что готова разместить 
наблюдателей ОБСЕ на своей 
границе, сняв, таким образом, об-
винения в снабжении ополченцев, 
что Россия уже давно настаивает 
на прекращении боевых действий 
и начале мирных переговоров. Но 
ничего не меняется. Почему? 

Ответ прост: нынешние киев-
ские власти не хотят перегово-
ров, а хотят «войны до победного 
конца». Точнее, этого хотят те, 
кто ими руководит. 

Дошёл черёд 
и до нас

анастасия БЫрКа

Российский омбудсмен 
посетила центры времен-
ного размещения беженцев 
с Украины, встретилась с 
главой региона Алексеем 
Гордеевым, а также побывала 
в СИЗО №3, где содержится 
украинская лётчица Надежда 
Савченко.

-  Мне кажется стран-
ным то обстоятельство, что 
большое количество лю-
дей, бежавших с территории 
Украины в Россию от войны, 
основные права которых 
были нарушены, по каким-
то причинам своей стране 
не интересны, а вот судьбой 
Надежды Савченко неверо-

ятно озабочены в Верховной 
Раде Украины, - заявила 
уполномоченный по правам 
человека в России.

Элла Памфилова полага-
ет, что украинским властям 
«интереснее рассказывать о 
проблемах Крыма», нежели 
заниматься насущными, жи-
вотрепещущими вопросами, 
связанными с «насилием на 
юго-востоке Украины». 

Что же касается условий, 
в которых содержится лёт-
чица Савченко, обвиняемая 
следствием в пособниче-
стве в убийстве журнали-
стов телеканала «Россия-1», 
уполномоченный по правам 
человека в России назвала их 
приемлемыми.

Двойные стандарты 
Верховной Рады
В Воронеже с деловым визитом побывала уполно-
моченный по правам человека в России Элла 
Памфилова.

закрыли въезд в Россию 
МИД РФ опубликовал список граждан США, которым 

закрыт въезд в Россию. В нём оказались 12 человек. Об этом 
сообщает ИТАР-ТАСС. В него вошли люди, которые, по дан-
ным российского внешнеполитического ведомства, причастны 
к пыткам в тюрьмах Абу-Грейб и Гуантанамо. Список разделён 
на две группы. В первой - причастные к пыткам заключённых в 
спецтюрьмах в Гуантанамо, а во второй – десять американских 
военнослужащих, которые «издевались над заключёнными 
в спецтюрьме Абу-Грейб в Ираке». Среди тех, кто не может 
теперь въехать в Россию, оказались контр-адмирал Ричард 
Батлер и старший судья окружного суда округа Колумбия 
Глэдис Кесслер, генерал-лейтенант Рикардо Санчес, бывшая 
начальница Абу-Грейб Джэнис Карпински. 

израильтянин попал в плен
Движение ХАМАС объявило о захвате в плен солдата из-

раильской армии. Об этом пишет Интерфакс со ссылкой на 
телеканал CNN. Как рассказал представитель военного крыла 
ХАМАС Абу Обейда, пленного взяли утром, когда шла на-
ступательная операция. Информационное агентство отмечает, 
что у солдата при себе были жетон и удостоверение личности. 
Комментариев с израильской стороны пока не поступило. 
Кстати, в 2006 году ХАМАС уже брали в плен израильского 
солдата Гилада Шапита. Его освободили только через пять лет 
в обмен на освобождение тысячи палестинских заключённых 
из израильских тюрем. 
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Самый большой каравай в Воронежской области 
вот уже много лет традиционно собирают в 

Аннинском районе. Нынешним летом здесь намере-
ны подтвердить добрую репутацию «воронежской 
Кубани»: в хозяйствах района сейчас намолачивают 
по 40, 50 и даже по 60 центнеров хлеба с гектара. А в 
одном из лучших аннинских сельхозпредприятий – 
ООО «АгротехГарант Пугачевский» – каждый гектар 
озимой пшеницы даёт по семь тонн! Поздравить зем-

ледельцев хозяйства с новинами и щедрым урожаем 
приехал профессор Воронежского государственного 
аграрного университета имени императора Петра I 
Василий Федотов, которого аграрии региона часто 
называют «академиком хлебного поля». Зная аннин-
скую культуру земледелия, сам внёсший в её совер-
шенствование немалый вклад, Василий Антонович 
твёрдо убеждён: достигнутое – не предел. По крайней 
мере, в обозримой перспективе.

Есть первый миллион 
тонн хлеба!

сельские будни | В пятницу, 18 июля, в Воронежской области был намолочен  
первый миллион тонн хлеба

Как сообщил «Коммуне» 
первый заместитель 
руководителя департа-
мента аграрной политики 
Воронежской области 
александр Квасов, в жат-
ву активно включились 
все районы области. 

алексей солоВЬЁВ

Фото автора
Зерновые и зернобобовые 

культуры убраны уже на 28 
процентах засеянных площа-
дей. Средняя урожайность – 
35 центнеров с гектара. Более 
чем по 40 центнеров с каждого 
гектара получают земледельцы 
Аннинского, Лискинского, Но-
воусманского, Ольховатского, 
Острогожского, Рамонского, 
Репьёвского районов. А на хо-
хольских полях намолачивают 
по 46 центнеров зерна. 

Немаловажно и то, что 70-
75 процентов зерна является 
продовольственным, и муко-
мольные и хлебоприёмные 
предприятия регионов уже 
начали закупать его. Растет 
потребность на главную про-
дукцию полей и в активно раз-
вивающейся животноводческой 
отрасли. 

Итоги первых дней жатвы 
и виды на урожай, равно как и 
возросшая техническая осна-
щенность села, позволят агра-
риям Воронежской области по-
лучить в нынешнем году около 
четырех миллионов тонн хлеба. 
О том, что рассчитывать на 
такой результат есть все осно-
вания, говорит и самая свежая 
цифра: к вечеру вчерашнего дня 
на полях области намолочено 
полтора миллиона тонн зерна с 
начала жатвы.

Профессор Воронежского госагроуниверситета Василий Федотов, комбайнёр  
ООО «АгротехГарант Пугачёвский» Алексей Макаров, главный агроном этого хозяйства  
Олег Усков.

Валерий КаЗаноВ

 На площадке сооружения 
Нововоронежской АЭС-2 
студенты работают четвёртое 
лето подряд. Из года в год 
их количество растёт. Если 
в 2011 году на возведении 
будущей станции были задей-
ствованы всего 12 студентов, 
то в 2013 году – 155 ребят 
из семи регионов страны. В 
нынешнем году из зональ-
ной стройки она переросла 
во Всероссийскую. Пройдя  
серь ёзный конкурсный отбор, 
её участниками стали студенты 
из Удмуртии, Пермского края, 
Свердловской, Ростовской, 
Калужской, Воронежской 
областей, Алтайского края, 
Санкт-Петербурга и Москвы. 
Ребята работают малярами, 
штукатурами, монтажника-
ми, помогают прокладывать 
трубы и вентиляцию, соби-
рают металлоконструкции, 
обустраивают территорию. 
Помощь как никогда кстати. 
Ведь пуск первого энергобло-
ка НВ АЭС-2 запланирован на 
декабрь 2014 год. Сооружение 
ведётся по разработанному 
ОАО «Атомэнергопроект» 
проекту «АЭС-2006», в кото-
ром применена реакторная 
установка ВВЭР-1200. 

У многих студентов, за-
ступивших на трудовую 
вахту, это не первый объект, 
куда они выезжали бойца-
ми стройотрядов. Будущему 
инженеру-строителю Евгению 

Чеботарёву из сводного отряда 
Воронежского архитектурно-
строительного университета 
уже доводилось в прошлом 
году возводить олимпийские 
объекты в Сочи, проклады-
вать железную дорогу Адлер-
Красная Поляна. В нынешнем 
он возглавил вузовский отряд 
«Спарта», в котором одни пар-
ни. Впрочем, в сводном отряде 
есть и девчата. Кстати, он так 
и называется «Девчата», куда 
вошли также отряды «Вега» 
и «Палитра». По традиции 
ребята взяли с собой «в до-
рогу» флаг ССО имени В.И. 
Круссера. 

А вот стройотрядовцы из 
Алтайского края не расстают-
ся с неизменной спутницей 
трудовых семестров – гитарой. 
Она не раз выручала их на 
стройках Ямало-Ненецкого 
и Алтайского края. Да и здесь 
ребята, коротая время до нача-
ла торжественной церемонии, 
не давали скучать ни себе, ни 
другим, задорно исполняя 
песни из стройотрядовского 
репертуара.

- Чтобы попасть в Ново-
воронеж, мы добирались по-
ездом трое суток, но скучать 
не пришлось. У нас с собой 
было четыре гитары, и к концу 
поездки нам подпевал уже весь 
вагон, - рассказала командир 
отряда «Легенда» Алтайского 
государственного техниче-
ского университета имени 
И.И.Ползунова Татьяна Зай-
ченко. - Встретили нас здесь 

хорошо, кормят тоже хорошо. 
Условия «Атомэнергопроект» 
создал для нас просто иде-
альные. 

Кстати, впереди у ребят 
не только трудовые будни, 
их ожидают спартакиада, 
творческий фестиваль, фото-
кросс, конкурсы отрядного 
видео и целинных лагерей, 
День ударного труда. Кроме 
того, будут выбраны мистер и 
мисс Всероссийской стройки 
«Мирный атом - 2014», а на 
торжественном закрытии - 
подведены итоги стройки и 
определён лучший по всем 
показателям отряд. А с 25 по 
26 ноября 2014 года в Москве 
пройдет Всероссийский слёт 
студенческих стройотрядов, 
где соберутся лучшие бойцы 
и ветераны движения.

В открытии Всероссийской 
студенческой стройки приняли 
участие глава региона Алексей 
Гордеев, заместитель генераль-
ного директора – директор по 
сооружению объектов ОАО 
«Атомэнергопроект» Сергей 

Батухтин, руководитель проек-
тов по набору специалистов де-
партамента кадровой политики 
Госкорпорации «Росатом» 
Никита Раков, заместитель 
руководителя аппарата Цен-
трального штаба Российских 
студенческих отрядов Генна-
дий Громяцкий, ветераны и 
бойцы студенческих отрядов. В 
приветственном слове Алексей 
Гордеев отметил, что Ново-
воронежская АЭС-2 – объект 
мирового уровня, и участие в 
её сооружении даёт студентам 
уникальную возможность при-
обрести опыт, навыки, понять, 
что такое коллектив, истинная 
дружба, почувствовать локоть 
друг друга.

 - Я очень рад, что движение 
студенческих отрядов вос-
требовано, и у нас есть моло-
дёжь, готовая к общественно-
полезному труду, ставя во 
главу угла не деньги, а воз-
можность реализовать себя, 
внести свой вклад в общее 
дело, выработать лидерство, 
приобрести трудовые и орга-

низаторские навыки. И это 
уже видно в ребятах, - сказал 
глава региона. 

После построения бойцов 
студотрядов состоялась вы-
дача путёвок командирам от-
рядов. Затем Алексей Гордеев 
вручил знамя Всероссийской 
студенческой стройки руко-
водителю зонального штаба 
строй отрядов Виктору Со-
ломатину. 

Говоря о стройотрядов-
ском движении, глава региона 
признался, что открывает 
Всероссийскую стройку с вол-
нением, так как сам сорок лет 
назад был бойцом стройотря-
да. Алексей Гордеев напомнил, 
что студенческим трудовым 
отрядам Воронежской области 
вскоре исполнится 50 лет, а 
движению студенческих от-
рядов в России – 55 лет. 

  - Если говорить о моей мо-
лодости, я во многом бы не со-
стоялся как личность, если бы 
не прошёл стройотрядовское 
движение. Всё-таки четыре 
раза выезжал. Мы всё делали 

своими руками, были выезды 
в тайгу, и даже на БАМ. Жили 
в спартанских условиях, но я 
вспоминаю это время как са-
мое счастливое в моей жизни, 
- отметил Алексей Гордеев.

Он пожелал стройотря-
довцам трудовых подвигов, 
хорошего настроения, успе-
хов и не забывать о технике  
безопасности.

 Для Сергея Батухтина уча-
стие в студенческом движении 
– тоже не пустой звук. Ему не 
раз приходилось выезжать на 
ударные стройки, в том числе 
и в Алтайский край. 

- Принимать стройотря-
довцев стало для нас хорошей 
традицией. Но вам повезло 
больше других, так как вы 
пришли на стройку в пусковой 
год. Таким образом, вы стано-
витесь не только свидетелями, 
но и полноценными творцами 
истории атомной энергетики, - 
сказал Сергей Батухтин.

В преддверии пуска в пер-
вом полугодии нынешнего 
года на первом энергоблоке 
завершено бетонирование 
купола наружной защитной 
оболочки реакторного здания, 
началась подача напряже-
ния на собственные нужды 
станции по штатной схеме, 
выполняется огромный объём 
пусконаладочных работ. Объ-
ём же строительно-монтажных 
работ, выполненных на первом 
блоке НВ АЭС-2, составил 5,6 
млрд. рублей, или 104 процен-
та от плана. В настоящее время 
численность персонала на пло-
щадке сооружения станции со-
ставляет 7828 человек, из них 
рабочие - 6434 человека. 

На таком объекте, как атом-
ная станция, не бывает незна-
чительных работ, и каждый из 
бойцов студенческих отрядов 
на своём рабочем месте будет 
выполнять серьёзную зада-
чу, приближая момент пуска 
атомной станции.

Яростный стройотряд
событие | На Нововоронежской АЭС-2 Алексей Гордеев дал старт первой Всероссийской студенческой стройке  
«Мирный атом-2014»
В минувшую пятницу на промышленной площадке 
нововоронежской станции «Восточная-4» произо-
шло значимое событие. здесь на торжественную 
линейку, посвящённую открытию первого трудово-
го семестра Всероссийской студенческой стройки 
«Мирный атом - 2014», собрались более трёхсот 
бойцов стройотрядов из разных уголков страны. 
на куртках стройотрядовцев – названия регионов, 
откуда приехали ребята на самую масштабную 
стройку в Центральном федеральном округе. 

Алексею Гордееву вручили вымпел и нашивки стройотрядовца.



Валерий ВалентиноВ

На поле с озимой пшеницей кре-
стьянского фермерского хозяйства 
«ИП Князев», куда приехал глава ре-
гиона Алексей Гордеев, полным ходом 
шла уборка хлебов. Разговор, состо-
явшийся у кромки поля с руководи-
телем КФХ Александром Князевым, 
заглушал рокот мощных комбайнов. 
Уборочная страда в самом разгаре, и 
каждый час дорог крестьянину. На 
сегодняшний день хозяйством убрана 
площадь 900 гектаров озимой пшени-
цы, средняя урожайность – около 65 
центнеров зерна с гектара. 

- Будем надеяться, что погода нам 
тоже поспобствует. Ну, а селяне не 
подведут. Мы видим хороший на-
строй людей, и то, что есть и горючее, 
и запасные части в достатке, и есть, 
где хранить урожай, где его пере-
рабатывать. За эти годы мы создали 
немало элеваторных мощностей. То 
есть пока всё идёт по плану,- отметил 
Алексей Гордеев. 

Освободившиеся после уборки 
озимых площади тут же готовят под 
посев сахарной свёклы. В этом году 
в хозяйстве на полную мощность за-
работал и свой современный завод 
по производству семян зерновых и 
бобовых. Как рассказали Алексею 
Гордееву, посетившему предприятие, 
высокопроизводительное оборудова-
ние позволяет качественно подраба-
тывать, протравливать и затаривать 
семенной материал в соответствии 
с ГОСТом. А за счёт автоматизации 

процессов технологический комплекс 
семенного завода обслуживается 
одним оператором. Производитель-
ность предприятия составляет 35 тонн 
семян в час.

После этого главе региона показали 
системы орошения полей. Он побывал 
на поле, где выращивается лук с при-
менением капельно-оросительных си-
стем, которые позволяют доставлять 
воду к корневой системе каждого рас-
тения. И не просто воду, как заметил 
Александр Князев, а ещё и подкормку. 
В хозяйстве этот метод используют 
впервые, а результаты уже не замедли-
ли сказаться. А на поле, где выращива-
ют картофель, Алексей Гордеев даже 
сам взялся за лопату, чтобы убедиться, 
каков же результат эксперимента. Не-
смотря на то, что два месяца прошло с 
момента посадки, под кустом крупные 
клубни. Такая картошка точно при-
дётся к любому столу.

С полей КФХ Алексей Гордеев 
за ехал в село Хохол, где осмотрел 
детский садик «Колокольчик». В 
предыдущий приезд в Хохольский 
район главу региона просили помочь 

отремонтировать детсад и пристроить 
к нему дополнительно блок на 60 мест. 
Алексей Гордеев пошёл навстречу 
хохольцам. Строители постарались 
на славу. Сегодня – это современ-
ное здание, отвечающее последним 
требованиям. Детский сад обзавёлся 
компьютерным оборудованием, новой 
мебелью, просторными спальнями, ме-
дицинским кабинетом. Одним словом, 
в этом доме мальчишкам и девчонкам 
будет уютно и тепло. Есть где им и по-
играть. На территории детсада постро-
ен настоящий городок с просторными 
беседками, горками, песочницами, 
разбиты клумбы и газоны.

Сам райцентр, куда переехал за-
тем Алексей Гордеев, напоминает 
большую стройку. Первым делом он 
посетил строительную площадку, где 
уже прорисовываются первые кон-
туры будущего стадиона. Проектом 
предусмотрено строительство совре-
менного футбольного поля размером 
70х110 метров с шестью беговыми 
дорожками по 400 метров и восемью 
дорожками на 100 метров, спортивно-
го ядра, площадки для городошного 

спорта и крытых трибун на 1000 мест. 
Планируемый срок завершения работ 
– сентябрь 2014 года. Строители заве-
рили главу региона, что не подкачают 
и сдадут объект в срок. 

К юбилейным торжествам бла-
гоустроят и центральную площадь 
посёлка. Запланирована укладка цвет-
ной тротуарной плитки-брусчатки 
на предварительно подготовленное 
основание из песка и щебня, установ-
ка бордюрного камня. В настоящее 
время здесь ведутся работы по раз-
борке асфальтобетонного покрытия.  
А неподалеку строители возводят 
физкультурно-оздоровительный 
комплекс с универсальным игровым 
залом. На данный момент здание 
возведено полностью, уже подведе-
ны коммуникации, идут внутренние 
отделочные работы. Под крышей 
трехэтажного комплекса расположи-
лись тренажёрный и фитнес-зал, зал 
для настольного тенниса и бильярда, 
раздевалки с душевыми кабинами, 
медицинский кабинет, помещение 
инструкторов, методический кабинет. 
Предусмотрен также буфет и специ-

альный лифт для подъёма людей с 
ограниченными возможностями на 
второй этаж. 

Основной площадкой станет игро-
вой зал размером 42 на 27 метров с 
трибунами на 150 мест для проведе-
ния соревнований и тренировок по 
игровым видам спорта и занятий по 
общефизической подготовке. Общая 
площадь возводимого здания - три 
тысячи квадратных метров, единовре-
менная пропускная способность - 110 
человек.

Местный Центр культуры и досуга 
тоже попал под реконструкцию, после 
которой, как заверили строители, это 
будет современный, отвечающий всем 
требования очаг культуры. Сейчас ве-
дутся работы внутри здания, оборуду-
ются пандусы и подъёмник для мало-
мобильных групп населения. Позже, 
общаясь с журналистами, Алексей 
Гордеев отметил, что теперь главная 
задача - не сбавлять набранные темпы.  
- Мы сегодня посмотрели, как идёт 
реализация всех планов, строитель-
ство тех или иных инфраструктур-
ных объектов. Посёлок Хохольский 
отмечает 50 лет в нынешнем году, 
мы воспользовались этим юбилеем, 
мобилизуя силы и средства. Много 
объектов, все они – очень важные, 
ожидаемые со стороны жителей. Мы 
удовлетворены тем, что всё будет 
сдано в срок. Есть вопросы контроля 
за качеством, но видно, что есть реак-
ция и понимание ответственности со 
стороны подрядчиков, - сказал глава 
региона. 

В завершение рабочей поездки 
Алексей Гордеев провёл встречу с 
главой администрации Хохольского 
района Павлом Пономарёвым. Он до-
ложил Алексею Гордееву о социально-
экономическом развитии района. 
На встрече обсудили и проблемы 
водоснабжения, вопросы, связанные 
со строительством дорог, а также га-
зификацией района, которая близится 
к завершению. 

- Всё это в комплексе сегодня по-
казывает, что мы, опираясь на желание 
людей и их участие в реализации таких 
задач, как повышение качества жизни, 
уверены в том, что можем изменить 
жизнь к лучшему. В этом смысле Хо-
хольский район – явный пример. Это 
даёт нам силы, и, я точно уверен, мы 
найдем финансовые ресурсы, чтобы 
реализовать все планы, - подвёл итог 
поездки врио губернатора Алексей 
Гордеев. 
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А поводом стали многочисленные обращения ли-
скинцев, особенно селян, на неподъёмные тарифы на 
техобслуживание внутридомового газового оборудова-
ния и на установку приборов учёта газа и электроэнер-
гии. Проверить жалобы жителей глава района Виктор 
Шевцов поручил начальнику отдела потребительского 
рынка райадминистрации Татьяне Семёновой. Детально 
проанализировав систему ценообразования и соответ-
ствия ей оказываемых энергетиками и газовиками услуг, 
Татьяна Васильевна выявила целый ряд нарушений в 
ценообразовании, антимонопольного законодательства, 
использование монополистского положения для полу-
чения необоснованно высоких прибылей. Прежде всего, 
это касалось неоправданно высокой стоимости техоб-
служивания внутридомового газового оборудования и 
установки приборов учёта газа и электроэнергии. 

Ну, досуг ли не очень-то грамотной сельской бабульке 
вникать в то, должна ли она, сделав заявку на замену элек-
тросчётчика, оплачивать ещё и транспортные расходы? 
Вот и получалось, что, скажем, в МУП «Воронежская 
электросеть» брали за установку электросчётчика 504 
рубля, а в «МРСК Центра» эту же работу оценивали в 
2,5 раза дороже – в 1263 рубля. Да ещё плюсовали сюда 
«транспортные расходы». В результате для жителей, 
например, села Колыбелка замена электросчётчика 
обходилась в 2500 рублей. Более того, при опломбиро-
вании электросчётчика, которое должно производиться 
бесплатно, плату взимали и как за проверку схемы его 
включения, опять же плюсуя сюда и «транспортные 
расходы».

Лискинский РЭС диктовал людям свои условия: 
требовал от заказчиков установку электросчётчиков 
исключительно на фасаде дома, что не только противо-
законно, но и ввергало потребителей в немалые матери-
альные затраты. Стоимость услуг по демонтажу счётчика 
с установкой его на фасаде здания для селян, прожи-
вающих на расстоянии 50 километров от базы РЭС, 
составляла 6,1 тысячи рублей без стоимости материала. 
А с материалами исполнителя и вовсе зашкаливала за 
8,5 тысячи рублей.

«Пошаливали» и метрологи Лискинского филиала 
ФБУ «Воронежская ЦСМ», осуществляющие поверку 
измерительных приборов. Несмотря на малую загру-
женность поверочного стенда (3-4 счётчика в день), они 
умудрялись взимать 40 процентов от стоимости поверки 
счётчика – за «срочность». Были выявлены и другие на-
рушения законных прав потребителей.

После того как Татьяна Семёнова предоставила главе 
района детальный анализ положения дел в сфере услуг 
и ценообразования газовиков, энергетиков и метрологов 
(цифры выше приведены), Виктор Шевцов вместе с 
главами сельских поселений провёл целый ряд рабочих 
совещаний с руководителями лискинских филиалов ОАО 
«Газпром газораспределение Воронеж», ФБУ «Воро-
нежская ЦСМ», МУП «Горэлектросеть», ОАО «Газпром 
межрегионгаз Воронеж» и Лискинский РЭС. Руково-
дители последней действующие цены на свои услуги 
вообще мотивированно объяснить не смогли. Другие, 
соглашаясь с неоправданно завышенными тарифами, 
ссылались на установки головных своих организаций. 
Чтобы привести в разумную норму аппетиты монопо-
листов, руководителям Лискинского района пришлось 
обращаться в Управление антимонопольной службы 
и в областные органы власти с просьбой о содействии 
в урегулировании цен. С их помощью неоправданное 
извлечение высоких прибылей за счёт потребителей в 
Лискинском районе было прекращено.

ОАО «МРСК Центра», например, вынуждено было 
снизить расценки на отдельные виды оказываемых услуг 
от 5 до 73 процентов. При этом отменено взимание платы 
при опломбировании счётчика за проверку схемы под-
ключения и навязываемые клиентам «транспортные 
расходы». Только на этом экономия семейных бюджетов 
лискинцев составила 723 рубля. Лискинский РЭС отме-
нил незаконное требование об обязательной установке 
электросчётчиков на фасаде здания, признав, что данное 
требование обязательно только для вновь построенных 
домовладений. В 3,7 раза снижена плата за подключение 
заменённого ввода: теперь эта услуга оценена в 633 рубля 
вместо прежних 2333 рублей. Облегчено и бремя сельских 
поселений: с 1600 до 780 рублей снижена стоимость техоб-
служивания одной светоточки уличного освещения.

Пошли на попятную и газоснабженцы, отказавшись от 
взимания платы за снятие газового счётчика при замене 
его на новый. При этом потребители сэкономили от 357 
до 535 рублей. Одновременно монополистам напомнили, 
что потребитель вправе заключать договор на техобслу-
живание внутриквартирного газового оборудования не 
только с газораспределительной организацией, но и с 
любой другой, которая в соответствии с действующим 
законодательством осуществляет аналогичную деятель-
ность. Лискинский филиал ФБУ «Воронежская ЦСМ» 
отменил 40-процентную надбавку «за срочность», снизив 
и время поверки приборов учёта до двух часов.   

«Власть может всё», - считает лискинский глава Вик-
тор Шевцов. Эти слова его подтверждаются и действиями 
власти по защите прав земляков. Но есть вопрос: почему 
ущемления этих прав долго не видели те, кто по опреде-
лению должен приглядывать за аппетитами монополи-
стов и заставлять их играть по правилам - прокуратура, 
Роспотребнадзор, антимонопольщики?

Поубавили  
аппетиты
Лискинские власти оградили жителей  
от необоснованных поборов монополистов

Надёжная  база для переменОбществО

Власть | Алексей Гордеев совершил рабочую поездку в Хохольский район 
Райцентр Хохольский   
7 декабря отметит 
полувековой юбилей. 
Готовятся к нему здесь 
ударными темпами, в чём 
смог убедиться глава региона 
Алексей Гордеев, посетив  с 
рабочим визитом в минувшую 
пятницу Хохольский район. 
Программа получилась очень 
насыщенная.  Он смотрел  
фермерское хозяйство, 
детский садик,  а также 
посетил строительную 
площадку стадиона и ФОКа. 
Подводя итог рабочей 
поездки, глава региона 
отметил: «Хохольский район – 
явный пример того, что жизнь 
можно изменить к лучшему».

На хлебном поле.

в пАртиях и движеНиях

егор УланоВ

Выборы губернатора Воро-
нежской области состоятся 14 
сентября 2014 года. Согласно 
Избирательному кодексу Воро-
нежской области, кандидатов 
на должность губернатора ре-
гиона могут выдвигать только 
политические партии. По све-
дениям областного избиркома, 
восемь партий выдвинули на 
своих конференциях кандида-
тов на должность губернатора 
Воронежской области и в на-
стоящее время проводят меро-
приятия в их поддержку. 

В частности, на днях со-
стоялось рабочее совещание 
президиума  Воронежского ре-
гионального штаба поддержки 
Алексея Гордеева. Основной 
вопрос повестки дня – создание 
местных штабов в районах Во-
ронежской области. 

 – Общественники из мно-
гих муниципальных районов 
обратились к нам с инициати-
вой – создать штабы на местах, 
– отметил на встрече секретарь 
Воронежского регионального 
отделения партии «Единая 
Россия» Владимир Нетёсов, 
возглавляющий штаб. – Члены 
президиума полностью под-
держали желание и активную 
гражданскую позицию земля-
ков. Работа штаба основана 

на принципах гражданской 
солидарности, доверии, от-
крытости. На его платформе 
воронежцы смогут выступить 
сообща, чтобы курс и темп, 
взятые на развитие региона, 
продолжились.

Члены президиума штаба, 
а среди них – представители 
общественных организаций, 
ветеранских и молодежных 
объединений, творческой ин-
теллигенции, педагоги, заслу-
женные труженики различных 
отраслей   говорили и о тема-
тике предстоящих встреч с 
воронежцами. Среди вопросов 
– поддержка пожилых людей, 
развитие спорта и пропаганда 
здорового образа жизни, тру-
доустройство молодежи, реше-
ние проблем ЖКХ, дальнейшее 
социально-экономическое раз-
витие сельских районов.

– Чтобы завтра было луч-
ше, чем вчера, мы не должны 
оставаться в стороне сегодня. 
Нужно собираться, обсуждать 
те вопросы, которые не решены, 
и доносить эту информацию до 
власти, – отметил председатель 
областного Совета ветеранов 
Станислав Ходаковский.

Участники совещания скор-
ректировали план своей работы 
в муниципальных районах и 
обсудили подготовку к прове-
дению итогового форума. 

Важно участие  
каждого
Общественники из районов Воронежской 
области присоединились к работе Воронежского 
регионального штаба поддержки Алексея Гордеева

(473) 264-47-07

В Воронежской области появился прецедент, 
достойный подражания: районная власть активно 
встала на защиту населения от необоснованных 
поборов газо- и электроснабжающих монополий и 
заставила их существенно умерить свои аппетиты 
по целому ряду оказываемых людям услуг. 
Причём сделала это без судебных тягомотин.

Общественники из районов включаются в работу штаба.

Новобелая становится краше
Село Новобелая Кантемировского района постепенно пре-

ображается. 
Сейчас рабочие уже прокладывают тротуары, которые сое-

динят школу, библиотеку, Дом культуры, магазины, сельскую 
администрацию. Ведётся строительство многофункциональ-
ной игровой площадки, которая будет использоваться круглый 
год. Летом она подойдёт для игровых видов спорта, а зимой 
будет залита под хоккейную арену. 

Сельский парк также реконструируется. Планируется раз-
бить его на центральную и боковые аллеи, а также прогулочную 
кольцевую дорожку из камня-песчаника. Там появится бюст 
земляка Героя Советского Союза Никиты Никитченко. Ещё 
одним украшением станет чугунная ограда, которая протянется 
по всему периметру парка. 

На следующий год запланирован капитальный ремонт 
Дома культуры. 

Светлана Легович.
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КУльтУрА

«Работая с Гергиевым,  
я просто летал» 

Виталий ЧерникоВ 
Фото автора

Именно творче-
ским вечером Фёдора 
Николаевича откры-
лись летние «Веневи-
тиновские сезоны» в 
музее-усадьбе Дми-
трия Веневитинова 
в Новоживотинном. 
Дальнейшая програм-
ма пребывания Фёдо-
ра Николаевича – со-
листа Мариинского 
театра, лауреата пре-
стижнейших конкур-
сов международного 
уровня, а в настоящее 
время известного пе-
дагога была весьма 
насыщенной. На про-
тяжении пяти дней 
он проводил мастер-
классы. А затем ре-
зультаты его работы 

с молодыми певцами были продемонстрированы в фойе 
театра оперы и балета. 

Перед началом концерта к любителям классики вышел 
сам Фёдор Можаев, чтобы рассказать о своих взглядах на 
музыку и исполнительское мастерство, о деле, которому 
посвятил свою жизнь. 

- Кто предложил мне петь? Боженька! Он мне с седь-
мого класса говорил: «Пой, пой!». Я и запел. Сначала со-
ветские песни. Девочкам нравилось, - рассказывал он. 

Среди прочего, Можаев признался в том, что самый 
нелюбимый его оперный герой – Онегин. «Мне близок 
Яго», - добавил Фёдор Николаевич. Поведал он и о своём 
сотрудничестве с всемирно известным дирижёром, худру-
ком Мариинского театра Валерием Гергиевым. 

- Я 13 лет проработал с маэстро и безмерно счастлив 
этим! – признался Можаев. – Очень поздно пришёл к 
нему. Мне было 48 лет. Но он создавал такие условия для 
работы, что, можно сказать, я начал настоящую карьеру 
певца у Гергиева. Когда работал с ним, просто летал! Это 
был самый светлый период в моей жизни. 

О воронежцах, принявших участие в его мастер-классе, 
педагог отозвался с восторгом: 

- Тринадцать человек за четыре дня – и такие потря-
сающие голоса! 

В истинности слов певца и педагога вскоре смогли убе-
диться слушатели, собравшиеся в фойе оперного театра. 
В исполнении выпускников воронежских мастер-классов 
Фёдора Можаева звучали произведения Роберта Шумана 
и Милия Балакирева, Николая Римского-Корсакова и 
Дмитрия Кабалевского. 

Фёдор Можаев проводит  
мастер-класс.

Педагог кафедры сольного пения 
Харьковского национального 
университета искусств имени 
И.П.Котляревского Фёдор Можаев провёл 
для воронежцев мастер-класс по вокалу 

Василий ЧерноусоВ 

В этом году его организаторам удалось собрать более 
500 участников из 23 городов и девяти областей страны. 
Этот фестиваль традиционно включает номинации, свя-
занные с вокалом и хореографией, а также конкурс гар-
монии, таланта и национального костюма «Мисс Черно-
земья - 2014». На сей раз была введена новая номинация: 
«Инструментальное исполнительство». В ней лауреатами 
первой степени стали ученики Борисоглебской детской 
школы искусств №1.

Творческое сражение юных конкурсантов за право 
стать лучшими в своих номинациях и возрастных 
группах продолжалось три дня. На шестой «России 
молодой» больше всех дипломов завоевали вокалисты 
из Балашова и Пензы. Однако «Гран-при» в номинации 
«Эстрадный вокал» получила Юлия Иванникова из 
Борисоглебска (руководитель – Заслуженный работ-
ник культуры РФ Сергей Вершков). А в номинации 
«Народный вокал» он достался Дарье Снеговской из 
села Сергеевка Подгоренского района (руководитель 
– Оксана Курчанова). 

В номинации «Хореография» «Гран-при» получил 
местный коллектив Art-Dance TV (руководитель – Та-
тьяна Гущина). А звание «Мини Мисс Черноземья - 2014» 
(среди конкурсанток в возрасте от 6 до 10 лет) жюри 
единодушно присудило Арине Зиновьевой из Борисо-
глебска. Титул же «Мисс Черноземья-2014» (также среди 
6-10 летних) завоевала жительница Воронежа Виктория 
Самойленко. 

Александр ШАбАноВ,
собственный корреспондент 
«Коммуны» в Германии

Хорошо помню свои противо-
речивые ощущения первого 

туристического посещения 
Западной Европы. Это было 
время, когда в СССР словам 
Михаила Сергеевича верили все 
меньше, а дефицитных товаров 
становилось все больше и боль-
ше. Это было то тяжелое время, 
когда снова появились очереди 
за хлебом и талоны, о которых 
доводилось слышать только от 
матери, пережившей голод и 
войну. А тут вдруг прямо пере-
до мной возникли... красочные 
огромные витрины, за кото-
рыми изобилие всевозможных 
товаров. Я не буду перечислять 
наименования продуктов пи-
тания, которые я тогда вообще 
увидел впервые не на картинке. 
Ну разве что вспомню гору 
спелых ананасов, неприкаянно 
лежащих в цветных коробках 
посреди огромного торгового 
зала. Ну это так, для примера. 
Сегодня молодое поколение 
этим не удивишь – подобная 
экзотика есть в самом простом 
«сельмаге». 

Я о другом – моем неожи-
данном ощущении «синдрома 
собственника». Это, например, 
когда смотришь на сверкающую 
витрину с манекенами, чьи 
пластмассовые тела покрыты 
дорогими шубами, но, глядя на 
ценники, понимаешь - в магазин 
ты вообще не зайдешь. Или ког-
да листаешь рекламный каталог 
модного торгового дома и... 
листаешь и листаешь дальше, 
мусоля страницы и вспоминая 
свою зарплату. Но огромной 
силы искушение, исходящее от 
лощенных листов разнообраз-
ных каталогов и светящихся 
огромных витрин, уже сделали 
свое дело... Хочется все иметь 
«как у людей», причем сразу 
и сейчас, особенно не задумы-
ваясь о том, что большая часть 
населения европейских городов 
живет по средствам, от зарплаты 
до зарплаты, не заглядываясь на 
шикарные авто и витрины – они 
давно привыкли к соблазнам 
вездесущей рекламы, к изоби-
лию товаров...  

Нынешнее стремление укра-
инцев, особенно молодежи 
западных областей, жить «по 
европейски» не осуждается 
– хочется, да ради бога. Удив-
ляет только их наивные пред-
ставления о легкости бытия в 
западных странах. Не меньшее 
изумление вызывает и твердое 
убеждение многих украинцев, 
особенно молодежи, что их 
здесь ждут с распростертыми 

объятиями. Они не хотят ничего 
знать о массовой безработице 
и проблемах Евросоюза, не 
успевающего дотировать то 
«тонущую Грецию», то «падаю-
щую Португалию». Не желают 
слышать и о том, что признание 
их дипломов и специальностей 
в Европе – гиблое дело. «Мы 
нужны Европе» - твердое убеж-
дение евроукраинцев. 

Впрочем, особо предприим-
чивые украинцы «прорывались» 
в Европу и раньше – задолго до 
майдановских революций. И 
большей частью – нелегально. 
Раньше нужно было только най-
ти и заплатить около 3000 евро 
за переход границы с Польшей 
– и вот она, свобода! 

А сегодня каждый день в 
Варшаву прибывают автобусом 
сотни пассажиров с Украины. 
Практически у каждого пасса-
жира рейса Львов - Варшава 
оформлена туристическая виза, 
но цель поездки не связана с 
осмотром местных достопри-
мечательностей. За неимением 
другой работы, в Польше пред-
лагают чистить туалеты, убирать 
спаржу на полях... В перерывах 
между сменой деятельности 
разрешается... заглядываться на 
сверкающие витрины. 

По данным польских СМИ, 
в Польше сегодня работают 
нелегально более полутора 
миллиона украинцев, но скорее 
всего эта цифра значительно 
занижена. Чернорабочая сила с 
Украины если и востребована, то 

во время сезонных работ: летом 
они убирают клубнику, цветную 
капусту, осенью – яблоки. Кста-
ти, сами поляки в это время уез-
жают собирать урожай в скан-
динавских странах, где за это 
платят гораздо больше. Многие 
«гастарбайтеры-украинцы» 
имеют высшее образование: 
юристы, учителя, врачи воз-
лагали большие надежды на 

Европу... Но вынуждены пере-
бирать гнилые яблоки и гово-
рить польским господам «щиро 
дъякую панове». 

Особенно целеустремленные 
добираются за дополнительную 
плату до Италии и Испании, где 
можно полулегально устроить-
ся на один из многочисленных 
рыбоперерабатывающих или 
консервных заводов. Одна зна-
комая с Украины работала на 
таком заводе более четырех лет, 
не имея возможности вернуться 
– чтобы попасть назад, нужно 
было снова платить большие 
деньги все тем же знакомым 
«проводникам». Все четыре года 
женщина посылала своей семье 
– маленькой дочке и безработ-
ному мужу, все заработанные 
деньги, а сама жила впроголодь. 
Потом случилось несчастье – 
машина отрубила ей большой 
палец и пришлось вернуться 
назад, заплатив штраф на про-
пускном пункте. 

Сегодня уже и в Германии, 
куда нелегально попасть было 
всегда сложнее из-за более 
строгого контроля, в местных 

печатных изданиях появились 
любопытные объявления. Обыч-
но они печатаются на последних 
рекламных страницах в разделе 
«услуги и досуг». Речь идет 
об услугах особого характера. 
Небольшой текст по деловому 
сухо описывает прелести «мо-
лодых женщин из восточно-
европейских стран», указыва-
ются телефон и адрес. Именно 
в последнее время в подобных 
объявлениях подчеркивается 
национальность жриц любви. 
«Шикарная, ухоженная укра-
инка 25 лет украсит ваш досуг 
за небольшое вознаграждение» 
- примерно так формулируются 
такие «бизнес-предложения». 
Чуть раньше последние страни-
цы рекламных изданий пестрели 
такими же объявлениями, где 
блондинистые латышки и литов-
ки так же уверенно, как нынче 
украинки, интегрировались в 
западную цивилизацию.

Как известно, «западная ев-
роцивилизация» к подобной 
деятельности «легкого поведе-
ния» относится весьма лояльно: 
работа есть работа. Существуют 
миллионы фирм и фирмочек, 
больших и малых публичных 
домов, которые вполне легаль-
но занимаются предоставле-
нием таких услуг населению. 
Главный принцип – платить 
государству налоги и пополнять 
казну. И, судя по всему, спрос 
на «восточно-европейских кра-
савиц» на рынке только растет. 
Разумеется, вовсю процветает 
и бизнес. Этот вывод можно 
сделать и по тому, что одно из 
самых известных в Германии из-
даний с миллионным тиражом, 
бульварная газета Bild, уже не-
сколько раз подряд с небольшим 
промежутком публикует интер-
вью с владельцами «красных 
фонарей» об их успешной дея-
тельности. И они не скрывают 
– свежий товар, прибывающие с 
Украины девушки в возрасте от 
18 до 27 лет, пользуется спросом! 
Да и хлопот никаких с ними 
– практически все приезжают 
по туристическим путевкам 
или по частным приглашениям 
на небольшой срок, от месяца 
до трех, потом уезжают назад. 
Через несколько месяцев воз-
вращаются вновь... Если и на-
грянет неожиданная проверка 
«заведения», то доказать вину 
владельца очень сложно. Для 
обеспечения алиби достаточно 
снимать частную квартиру и 
организовывать «встречи» с кли-
ентами на нейтральной террито-
рии, а не в клубах. Телефоны в 
объявлениях указываются тоже 
частные, поэтому всегда можно 
заявить: «Мало ли с кем девуш-
ка встречается, это ее личное 
дело!». Поэтому бизнес цветет и 
ширится: неожиданно для мест-
ных жителей, публичные дома 
в их окрестностях стали преоб-
ражаться, обновляется фасад, 
проводится ремонт и обновле-
ние – если раньше приходилось 
владельцам экономить, сегодня 
средства есть! Так и хочется 
сказать: «Слава Украине»! 

...Листая один из последних 
номеров местной газетки район-
ного масштаба, обратил внима-
ние на то, что и в знакомом мне 
издании стали печатать объяв-

ления «об услугах», где мелька-
ет национальность «украинка». 
Решил из любопытства позво-
нить по указанному телефону 
и назначить встречу... 

Встретились в кафе неболь-
шого районного города Дет-
мольд (земля Северный Рейн-
Вестфалия). Симпатичная бе-
локурая девушка, зовут Лена. 
Разговариваем на русском, но 
слышу узнаваемый украинский 
говорок с фрикативным «г». 
Коротко наш диалог:

- Вы почти без акцента го-
ворите на русском, откуда вы 
прибыли?

- Я с Украины, с Ивано-
Франковска... Хотя довольно 
часто клиентам говорю, что 
«русская». Просто столкнулась 
с тем, что многие простые немцы 
вообще не знают, где находится 
Украина, приходится объяс-
нять. Только из-за последних 
событий стали ориентироваться 
больше. Просто тема надоела, 
легче сказать просто «русская». 
Здесь много девчонок с Латвии, 
Эстонии, Литвы. Им легче въе-
хать в Германию, нет проблем 
сейчас с визами. Но они тоже 
говорят, что «русские» и часто в 
объявлениях пишут «русская». 

- И много зарабатываете? 
- За один час клиент платит 

120 евро, я плачу за прожива-
ние в комнате, ну и процент. 
Условия нормальные. Есть клуб, 
где клиенты могут провести не-
которое время, просто общаясь 
с девушками. Но тогда клиент 
обязан угостить девушку напит-
ками и оплатить все это. Немцы 
– клиенты капризные, им нужно 
не только выбрать девушку по 
своему вкусу, но еще и «привы-
кнуть» к ней. Вот и общаются 
часами, и платят за это. 

- Ваш заработок здесь боль-
ше, чем можно сейчас зарабо-
тать дома?    

- Да что там сравнивать! 
Дома сейчас вообще негде ра-
ботать, даже за копейки... Лет 
пять назад возили сувениры в 
Польшу, хоть какие-то копейки 
зарабатывала. А сейчас просто 
выбора нет. Я не знаю, пошла 
бы на завод работать или нет, но 
и этой возможности там сейчас 
для многих нет. Не то что рабо-
ты, если хотите - жизни нет. 

- Какое у вас образование?
- Высшее, учитель англий-

ского и немецкого.
- Вы так представляли свою 

«европейскую жизнь»?
- Нет, конечно. Это возмож-

ность что-то изменить в своей 
жизни и просто способ вы-
жить. И моя «вторая жизнь». 
А вообще мечтаю выйти замуж 
за гражданина Германии или 
Франции, создать семью... 

- А как вы думаете, изме-
нится жизнь на Украине после 
вхождения в Евросоюз?

- Многие простые люди, 
молодежь - особенно на западе 
страны, думают не о будущем 
страны, не о том, что будет по-
сле этого с Украиной. Мечтают 
о том, что это даст им возмож-
ность свободно покинуть страну 
и выехать в Европу. Но это все 
же для большинства – только их 
фантазии. А я бы тоже никогда 
туда не возвращалась, если бы 
не обстоятельства...

Древнейший способ...  
евроинтеграции
Письма из Германии
Соглашение об ассоциации Украины с Европейским союзом подписано. Это 
очередное сообщение о событиях на Украине прочитал со страхом и ощущени-
ем личного бессилия: уже не докричаться ни до ворвавшихся во власть, ни до 
одурманенных сладкоголосыми обещаниями «красивой жизни» людей. Не оста-
новить… Им так хочется жить независимо, красиво и богато – «по-европейски 
круто»! Евросоюз не исключает возможность введения безвизового режима для 
Украины уже в следующем году, но если это случится, основной сдерживающий 
заслон массового потока украинских мигрантов в развитые европейские стра-
ны, и без того переполненные «младоевропейцами с востока» и беженцами из 
Африки, будет окончательно устранён...  

Вот кто больше выигрывает  
от евроинтеграции «по-украински».
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ОпережАя 
сОбытия

Семь футов 
под килем
В последнее 
воскресенье второго 
летнего месяца, 27 
июля, в России будет 
отмечаться День 
Военно-морского 
флота. По всей 
стране в этот день 
пройдут праздничные 
мероприятия. 

Валерий ВАлентиноВ

Не станет исключением 
и Воронеж, где Пётр I на 
судостроительных верфях 
строил боевые корабли. 
Недаром воронежский 
край считается колыбелью 
русского военно-морского 
флота. О том, чего ждать 
горожанам в этот празд-
ник, рассказал на планёрке 
в мэрии глава городского 
Управления культуры Иван 
Чухнов.

День Военно-морского 
флота начнётся для воро-
нежцев сбором ветеранов 
в Кольцовском сквере с 
последующим шествием 
по проспекту Революции 
до площади Победы, где 
возложат цветы и венки. 
Затем – короткая остановка 
в Петровском сквере. Мо-
ряки воздадут дань уваже-
ния Петру I – основателю 
флота Российского. После 
этого ветеранов отвезут на 
Адмиралтейскую площадь, 
где состоятся основные ме-
роприятия: торжественный 
митинг, богослужение с 
освящением Андреевского 
флага, театрализованные 
представления, концертная 
программа, тематическая 
выставка и парусная регата 
в акватории водохрани-
лища.

Но одним из самых ярких 
моментов праздника станет 
торжественное открытие 
корабля-музея «Гото Преде-
стинация». Напомним, что 
над воссозданием копии 
детища Петр I трудились 
судостроители из Павловска 
и Петрозаводска. Местные 
специалисты собрали сталь-
ную нижнюю часть корабля, 
а мастера Петрозаводска 
восстановили внешний вид 
судна. 

В начале июля «Гото 
Предестинация» вышла на 
ходовые испытания соглас-
но требованиям Россий-
ского речного регистра. По 
задумке авторов, корабль-
музей будет совершать 
экскурсионные рейсы по 
Воронежскому водохрани-
лищу в летний период. Ко 
Дню ВМФ должны также 
благоустроить набереж-
ную. В июне на воду спусти-
ли  24-тонный причальный 
понтон - один из главных 
элементов береговой ин-
фраструктуры.  

После того как осветят 
Андреевский флаг, его тор-
жественно поднимут на 
«Гото Предестинации». По 
традиции ветераны Военно-
морского флота пожелают 
кораблю семь футов под 
килем.

Поёт и танцует  
юная страна 
В Борисоглебске завершил свою программу 
VI Всероссийский фестиваль-конкурс 
детского, юношеского и молодёжного 
творчества «Россия молодая» 

Юбилейная поэзия 
В воронежской библиотеке №20 в сентябре пройдёт конкурс 

чтецов, фото- и видеоработ, посвящённый творчеству поэтов-
юбиляров 2014 года. 

В их числе – М.Ю.Лермонтов, И.С.Никитин, А.В.Кольцов. 
Конкурс проводится по трём номинациям: поэтическая (де-
кламация творений юбиляров), фотография (принимаются 
снимки мест города, связанных с Кольцовым и Никитиным), 
видеофильмы (конкурсная работа оформляется в виде корот-
кометражки или музыкального клипа). К участию приглаша-
ются учащиеся 5-11-х классов. 

Книги отправились в Крым 
В Воронежской области на днях завершилась акция «Подари 

Джанкою книгу». 
Её цель заключалась в пополнении фондов джанкойских 

библиотек Крыма изданиями на русском языке и произве-
дениями современных детских авторов. Государственными 
областными библиотеками, организациями и жителями 
Воронежа собрано более 8 тысяч экземпляров книг. Они 
были направлены в Джанкойский район с колонной гума-
нитарной помощи, сформированной МЧС по Воронежской 
области. 

Виктор ЧиркоВ. 

увлечённые
«Лиски – читающий го-
род» – так назвали свою 
акцию популяризации 
книги  сотрудники Ли-
скинской центральной 
районной библиотеки.

николай кАрдАШоВ

Две яркие ростовые куклы – 
Тигр и Ёжик – весело пританцо-
вывая на расплавленной солн-
цем брусчатке тротуара возле 
Центрального рынка в Лисках, 
протягивают прохожим цвет-
ные листочки с приглашением 
принять участие в бесплатной 
и беспроигрышной книжной 
лотерее. Иные недоверчиво 
шарахаются от «зверушек», 
считая их «зазывалки» очеред-
ной дурилкой-«лохотроном». 
Те, у кого любопытство взяло 
верх над негативным опытом, 
на этот раз не прогадали. Под-
ходят к столику, где библио-
текари Наталья Сиренина и 
Наталья Кибальченко в белых 
футболках с эмблемой акции 
«Читающий город» предлагают 
вытащить из прозрачного со-
суда «билетик на счастье». Уга-
давшие ответ на вопрос билета 
получают возможность выбрать 
в качестве приза любую из книг, 
красующихся на тротуарном 
стеллаже. Здесь есть литерату-
ра на любой вкус: отечествен-

ная и зарубежная классика, 
классический и современный 
детектив, научно-популярная 
литература, книжки-раскраски 
и книжки-справочники…

- Доченька, я выиграла в 
книжной лотерее! - радостно 
сообщает по «мобильнику» 
невидимой собеседнице мо-
лодая женщина. -  Посоветуй, 
что выбрать. Здесь есть Сент-
Экзюпери, Диккенс, «Молодая 
гвардия» Фадеева… Приключе-
ния? Да, тоже есть…

Выбрав понравившуюся 
книгу, женщина снова подходит 
к волшебному «аквариуму» с 
билетиками лотереи: беспрои-
грышное и бесплатное «сча-
стье» - штука заманчивая и по-
лезная. А у Тигренка с Ёжиком 
уже и листовки-приглашения к 
нему заканчиваются. И то ска-
зать: более 300 лискинцев стали 
участниками «Читающего горо-
да», унося в семейные библио-
теки приглянувшиеся книги. А 
книголюбы Тигр и Ёжик, под 
«шкурками» которых оказались 
разморённые духотой заве-
дующая библиотекой Татьяна 
Синякова и сотрудница Юлия 
Светочева, убеждены, что их 
мероприятие не оказалось 
«блином», который «комом». 
И что оно будет поддерживать 
читательский дух лискинцев не 
через холодный и равнодушный 
Интернет, а в общении с живым 
литературным словом. 

Библиотека  
пошла в люди

светлана ВоробЬЁВА
бобровский район

Год назад Валентина Су-
ворина начала поиски своего 
дедушки Семёна Лунева, без 
вести пропавшего во время Ве-
ликой Отечественной войны. 
В этой истории была только 
одна-единственная зацепка – 
посмертная медаль «За отвагу», 
датированная 1944 годом. 

В 2013 году на глаза Ва-
лентине Николаевне попалась 
одна из газет, в которой сооб-
щалось о том, что поискови-
ки помогут родственникам в 
поиске бойцов, погибших во 
время войны. Так началась вся 
эта история. Женщина сразу 
же обратилась с запросом. 

Через некоторое время 
стало известно, что старший 
сержант Семён Ильич Лунев 
погиб 21 июля 1944 года в 
боях за освобождение Каре-
лии. Пуля настигла бойца 
недалеко от озера Ягля-Ярви 
Суоярского района. Затем 
было найдено и место захо-
ронения – братская могила 
№38 посёлка Вегарус Лай-
мольского района. Как только 
информация подтвердилась, 

внучка погибшего засобира-
лась в дорогу. 

– Наконец-то после столь-
ких лет неизвестности мы 
можем увидеть могилу на-
шего деда и привезти немно-
го родной земли, – делится 
взволнованная Валентина 
Суворина. – Я со своим вну-
ком Алёшей поеду в Карелию. 
Уже куплены и билеты на 
поезд на 13 августа. Сначала 
побудем в Петрозаводске, а за-
тем отправимся в лес к самому 
захоронению.

Валентина Николаевна хо-
чет привезти немного карель-
ской земли для могилы своей 
бабушки - Анастасии Яковлев-
ны, ждавшей мужа всю жизнь. 
Валентина Суворина вспо-
минает её как женщину силь-
ную духом, самостоятельно в 
трудные послевоенные годы 
поставившую на ноги детей.

Целых 70 лет судьба Семёна 
Лунева была неизвестна его  
семье. В годовщину гибели 
бойца на месте братской моги-
лы рядом с посёлком Вегарус 
будет открыта именная плита 
из карельского чёрного мра-
мора. Организаторы памятной 
церемонии планируют про-

вести Вахту памяти и рекон-
струкцию боев, проходивших 
у озера Ягля-Ярви. 

– Мой отец был очень доб-
рым, отзывчивым человеком, – 
рассказала присутствовавшая 
на митинге дочь погибшего 
Зинаида Лунева. – Я хорошо 
помню, как он собирал раз-
личные кусочки кожи и шил 
сандалии для босых соседских 
ребятишек. В селе его любили, 
и по сей день все знают нашу 
фамилию – Луневы. 

Вчера в 10 утра добры-
ми словами вспоминали в 
Мечётке всех тех, кто ценой 
своей жизни отстоял Родину. 
Собрались у памятника по-
гибшим воинам односельча-

не и родственники бойцов. 
Звучали песни, посвященные 
войне, глаза блестели от слез 
благодарности. 

На митинге присутствовали 
воины-интернационалисты, 
а также участник Великой 
Отечественной войны, житель 
Мечётки Александр Кожеу-
ров. 

– Нам бы хотелось, чтобы 
останки Семёна Лунева были 
перезахоронены на родной 
земле, – сказал представи-
тель областного военкомата 
в Бобровском районе Виктор 
Кутепов. – Уже проведена 
идентификация его останков, 
и теперь мы думаем, как их 
переправить в Мечётку. 

Никто не забыт
Помни, веруй, гордись!
Вчера в селе Мечётка рядом с памятником одно-
сельчанам, погибшим в Великой Отечественной 
войне, состоялся митинг памяти старшего сержанта 
Семёна Лунева. Только через 70 лет стало допод-
линно известно место его гибели. 

Дочь бойца Зинаида Семёновна Лунёва с портретом отца.
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 6 руб.
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Цены указаны на плуги с предплужниками на момент публикации. реклама. Гарантия на плуги 2 года.

Возможна доставка техники до покупателя по Воронежской области.

Внимание!!!!
 Ширина захвата плуга 8-35 — 2800мм, а ширина захвата Пнл 8-40С — 3200мм

ЭКономЬте ВремЯ и денЬГи!!!

«СемилуКиаГроСнаБ» п.латная

ПроиЗВодСтВо и оСноВноЙ СКлад:
396950, Воронежская область, Семилукский район, пос. латная, ул. Комсомольская, 1а.

тел.: 8 (47372) 6-36-09, 6-22-75, 6-22-68.
e-mail: semilukagro@mail.ru           www. Plug36.ru

ГараНтиЯ 
НадеЖНОСти
и КачеСтВа!
Более 5000 шт.

на полях россии
не  переплачивайте, приобретайте сельхозтехнику от производителя!

ноВинКа
Плн 6-40у

(стойки ПНл  
усиленные,

под МтЗ 2022  
и т-150

с дв. ЯМЗ 240 л.с.)

180000 рублей

Плуги общего назначения:
ПлН 3-35У - 59950  рублей                                         
ПлН 4-35У  (под МтЗ-1221) - 86800 рублей                                                                                  
ПлН 5-35 У (под МтЗ-1523) - 106000 рублей                                                                              
ПлН 6-35У - 160000 рублей                                                                                               
ПНл 8-40С - 221000 рублей                                                                                                   
(усиленные стойки)                                                                                                  

Большой выбор запасных частей
 и узлов к почвообрабатывающей 
технике    Плн-6-40у

Пнл 8-40С

Реклама. Воронежский филиал КПК «Семейный капитал».
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поздравительная открытка

Елену Леонидовну Семыкину 
поздравляем с днём рождения!

Желаем здоровья , успехов, отличного настроения.

Сотрудники.

Совет и правление Воронежского облпотреб-
союза приносят глубокие соболезнования Жигулину 
Николаю Александровичу – председателю совета 
Каменского райпо по поводу безвременной кончины 
его супруги 

Жигулиной
надежды Александровны

 Разделяем горечь утраты! Крепитесь!

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Весомый вклад в победу
В Италии прошло первенство Европы по прыжкам 

в воду. Сборная России на этих соревнованиях заняла 
первое место, а весомый вклад в её победу внесли воро-
нежские спортсмены. Екатерина Уколова и Елена Черных 
показали лучший результат в синхронных прыжках. Вто-
рую золотую медаль Елена Черных завоевала в прыжках 
с трёхметрового трамплина.

Также на первенстве Европы отличились россияне Ни-
кита Николаев, завоевавший «золото» на однометровом 
трамплине, и Максим Лебедев, занявший третье место в 
соревнованиях группы «В». На трёхметровом трампли-
не лучший результат показала Татьяна Степанова. Две 
медали на десятиметровой вышке завоевали Екатерина 
Петухова («золото») и Юлия Тимошинина («бронза»). 
Ещё две награды высшей пробы в активе Максима Лебе-
дева и Екатерины Некрасовой. 

За турниром – турнир
Не успели завершиться Х Всероссийские сельские 

игры, как Воронежская область начала подготовку к 
очередным массовым стартам - на сей раз областного 
масштаба. 

По сообщению Управления физической культуры и 
спорта Воронежской области, с 28 июля по 3 августа в 
Россоши пройдёт ХХIII Спартакиада городов и районов 
области. Соревнования будут проводиться по девяти ви-
дам спорта: настольному теннису, гиревому спорту, самбо, 
волейболу, баскетболу, футболу, шахматам, русской лапте 
и лёгкой атлетике. В состязаниях примут участие силь-
нейшие спортсмены Воронежской области. 

Лидер сошёл с дистанции
Главной интригой последнего времени в первенстве 

МОА «Черноземье» по футболу было: сохранит ли лидер 
- «Выбор-Курбатово» - свою команду в этом турнире. На-
помним, что воронежский клуб дебютировал во втором 
дивизионе, при этом у «Выбора» ещё есть дублирующий 
состав, выступающий в чемпионате Воронежской об-
ласти. Взвесив все «за» и «против», руководство клуба 
всё же приняло решение сняться с турнира третьего 
дивизиона. Таким образом, победа над дублёрами ФК 
«Калуга» со счётом 3:0 стала заключительным аккордом 
«выборщиков». Так как воронежская команда выполнила 
игровую программу первого круга, то её результаты оста-
нутся в табели о рангах, а в оставшихся играх «Выбору» 
будут засчитаны технические поражения. И ещё один 
интересный момент: «Выбор-Курбатово» на сегодняшний 
день уверенно занимает первое место, опережая ближай-
шего преследователя на девять очков. Таким образом, 
для того чтобы сменился лидер, сошедший с дистанции, 
потребуется как минимум четыре тура.

А вот остальные представители Воронежской области в 
четырнадцатом туре выступили неудачно. Новоусманский 
«Олимпик» проиграл в гостях новомосковскому «Химику» 
- 0:2, ФЦШ-73 уступил дублёрам курского «Авангарда» с 
тем же счётом, а «Факел-М» пропустил три безответных 
мяча в поединке с футбольным клубом «Елец».   

Первый круг позади
В открытом чемпионате Воронежа по футболу завер-

шились игры первого круга. Пока четыре команды имеют 
неплохие шансы на награды высшей пробы. На вершине 
турнирной таблицы обосновались «ДСК-Строитель» из 
Придонского и воронежский «Темп». В одиннадцати про-
ведённых играх оба коллектива лишь по разу уступили 
и сыграли вничью. Всего на очко от лидеров отстали со-
мовский «ВМУ-2» и «Горняк» из Стрелицы.

При удачном стечении обстоятельств в борьбу за 
награды ещё может включиться «Факел-М-2», однако 
молодые воспитанники областной СДЮСШОР в первом 
круге имели немало необязательных потерь. В середине 
турнирной таблицы прочно обосновались «ЭТК-Энерго», 
ВИ ГПС и «Ника-Агро» из Никольского. А в «подвале» 
табели о рангах пребывают «РоссАрм», ФК «Семилуки», 
ВВА и СДЮСШОР-15. Причём последняя команда пока 
единственная на турнире, которая не познала радости 
победы, но при этом она трижды сыграла вничью.

Леонид ХРУЩЁВ.

Уже в десятый раз в Во-
ронеже собираются мастера 
роллер-спорта, чтобы посорев-
новаться в различных дисци-
плинах. Хотя фестиваль обыч-
но проходит весной, в этом 
году им пришлось ждать до 
лета – на стадионе спортивно-
оздоровительного комплекса 
«Олимпик» меняли асфальто-
вое покрытие. Ожидание при-
несло свои плоды – кататься 
здесь стало в удовольствие, как 
говорят спортсмены. 

Фестиваль включал в себя 
несколько дисциплин. Фри-
стайл (классический и баттл) 
– исполнение последователь-
ности элементов под музыку, 
скоростной слалом – проезд 
на одной ноге дорожки из ко-
нусов за минимальное время, 
слайды – торможения на одной 
или двух ногах или колесах, 
прыжки в высоту через планку, 
а также забеги и спринты. Два 
дня воронежские спортсмены 
и гости из Москвы, Ярославля, 
Саратова и других городов Рос-
сии соревновались в ловкости, 
скорости и артистичности. 

- Я принимал участие в пяти 
дисциплинах, в четырех из них 
взял призы, - делится радостью 
участник из Москвы Алексей 
Цоколов. – Несмотря на ко-
личество участников – в этом 
году их меньше из-за переноса 
фестиваля на лето – уровень 
спортсменов был высоким, и 
пришлось попотеть во всех со-
ревнованиях.

Алексей катается на ро-
ликах с 2001 года. Первые 
соревнования в марте 2008-го 
запомнились тотальным про-
валом.  В Воронеж московский 
спортсмен ездит с 2009 года 
и планирует продолжать эту 
традицию. 

А вот участница из Вороне-
жа Анна Тимофеева пробовала 
себя только в одной дисципли-
не – прыжках через планку. В 
ее занятиях роллер-спортом 
был перерыв длиной в пять 
лет. 2014 год стал знаковым 
- девушка смогла не только 
вернуться, что само по себе 
непросто, но и взяла первое 
место. 

- Победила на «Инлайне» 
первый раз в жизни! – раду-
ется она. – С волнением было 

сложно справиться, но у меня 
получилось. 

Многие думают, что ролики 
– это летнее занятие, ведь мало 
где есть профессиональные 
роллердромы, позволяющие 
спортсменам тренироваться 
круглый год. Некоторые вы-
ходят из положения, как Анна 
Тимофеева, занимаясь танцами 
и сноубордом. А в Москве, по 
словам Алексея Цоколова, есть 
крытые площадки, на которых 
можно с пользой провести 
зимние вечера. 

- Важно, чтобы люди пони-
мали: ролики – это не только 
летний спорт, - отмечает Алек-
сей. – Подобные площадки 
нужны не только в столице. 

Несмотря на серьезную 
конкуренцию, воронежские 
спортсмены неплохо показали 
себя на фестивале, заняв при-
зовые места в прыжках в вы-
соту: первое место у женщин 
досталось Анне Тимофеевой, 
второе у мужчин – Александру 
Демидову. Кроме них, на цере-
монии награждения чествовали 
победителей и призеров из 
Москвы, Белгорода, Самары, 
Саратова и Ярославля. 

Любишь кататься – 
умей и тормозить
увлечённые | В девяти километрах от Воронежа прошёл  
всероссийский роллер-фестиваль «Инлайн-2014»

Элина лЮБиЦеВа
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Победитель дисциплины «Прыжки в высоту» Алексей Цоколов.

В стройотряд – к энергетикам
В Воронежэнерго открыт сезон студенческих 
строительных отрядов. 

Бойцами стройотрядов стали 26 студентов Междуна-
родного института компьютерных технологий  (МИКТ). 
В стенах родной альма-матер им были торжественно вру-
чены трудовые путёвки. В течение полутора месяцев сту-
денты будут трудиться на энергообъектах предприятия. 
Их труд оплатят согласно условиям трудового договора. 
А по итогам стройотрядовского сезона лучшие бойцы 
войдут в молодёжный кадровый резерв компании.

Галина РОХМИН.

Инвалидов трудоустроят
Острогожская прокуратура потребовала от 
местных предпринимателей создание рабо-
чих мест для инвалидов: закон о социальной 
защите инвалидов предписывает создание 
таких рабочих мест на всех предприятиях, где 
численность рабочих превышает 35 человек. 

Стало известно, что в районе есть два работодателя, 
на предприятиях у которых трудится более 35 человек, 
однако у них инвалиды не трудоустроены. На них про-
куратура подала в суд, чтобы добиться создания рабочих 
мест для людей с ограниченными возможностями. Сейчас 
в районе проживает 2023 трудоспособных инвалида, 44 
из них состоят в Центре занятости на учёте.  

Ирина ЛАЗАРЕВА.

ВеСтИ

Пойман на взятке
Возбуждено уголовное дело в отношении 

преподавателя Воронежского государствен-
ного архитектурно-строительного универси-
тета. 

Он подозревается в  получении взятки. Об 
этом сообщает Следственный комитет по Во-
ронежской области. Педагог получил от трёх 
студенток вуза взятку в общей сумме четыре 
тысячи рублей за сдачу зачета. Преподаватель, 
не проверяя знания студентов, поставил поло-
жительные оценки. В настоящее время рассле-
дование уголовного дела продолжается. 

Маршрутка попала в аварию
Пресс-служба ГУ МВД по Воронежской 

области проинформировала о том, что рядом 
с перекрёстком улиц Генерала Лизюкова и 
60 лет ВЛКСМ в Воронеже случилось ДТП с 
участием пассажирской «Газели». 

Маршрутка под управлением 45-летнего во-
дителя столкнулась с автомобилем Volkswagen 
Passat, за рулём которого был 27-летний воро-
нежец. От удара пострадали четыре пассажир-
ки общественного транспорта: две 60-летние 
женщины, 46-летняя женщина и 21-летняя 
девушка. Они получили ушибы и сотрясения 
мозга. Пострадавшим  не вызывали «скорую 
помощь», так как травмы были незначительные. 
Пострадавшие обращались в медучреждения 
в частном порядке. Сейчас полиция выясняет 
обстоятельства и причины аварии. Кто из во-
дителей спровоцировал аварию, также пока 
неизвестно.

Обещала помочь с арендой
В районный суд Ленинского района Воро-

нежа направлено дело по обвинению бывшей 
сотрудницы управления имущественных и 
земельных отношений мэрии. 

Об этом сообщили в Следственном комитете 
по Воронежской области. Во время расследо-
вания дела оно было переквалифицировано со 
статьи «Получения взятки в крупном размере» 
на более мягкую – «Покушение на мошенниче-
ство с использованием служебного положения». 
Согласно материалам следствия, в обязанности 
чиновницы не входило оформление документов 
по сдаче в аренду и субаренду объектов му-
ниципальной собственности. Она же обещала 
бизнесмену продлить договор на аренду за 4,5 
тысячи долларов. 

История неудавшегося мошенничества тако-
ва. В управление имущественных и земельных 
отношений мэрии обратился предприниматель с 
заявлением на заключение договора субаренды. 
Он собирался продлить аренду помещения на 
улице Кольцовская на одиннадцать  месяцев. 
Обвиняемая подписала у начальника два вари-
анта приказа. Согласно одному из них, коммер-
сант получал площадь в пользование на те самые 
одиннадцать месяцев, а  согласно другому – на 
десять лет. 

Второй вариант приказа чиновница оставила 
у себя. Он ей потребовался ровно через год, когда 
она вспомнила, что вскоре истекает срок аренды 
по первому приказу. Подозреваемая позвонила 
бизнесмену и ввела того в заблуждение, сооб-
щив, что разрешение на заключение нового до-
говора власти ему предоставлять не будут. При 
этом убедила, будто сможет помочь арендовать 
помещение на целых десять лет. Естественно, не 
бесплатно. Её взяли с поличным при получении 
денег. 

Наркотики по... Интернету
Воронежские наркополицейские задержали 

семейную пару из Нижнего Новгорода, кото-
рая организовала в Воронеже наркобизнес. 

На съёмной квартире, где оперативники наш-
ли целый склад запрещённых веществ, они сами 
изготавливали наркотики для продажи. Необ-
ходимые ингредиенты хранили на балконе. В 
ходе обыска у сожителей изъяли более одного 
килограмма амфетамина, а также  два килограм-
ма так называемых «дизайнерских» наркотиков 
– синтетических заменителей натуральных. Об 
этом сообщает региональное УФСКН. Также в 
жилище обнаружили вещества растительного 
происхождения, используемые для получения 
курительных смесей. 

Пара приехала в наш город в марте нынешне-
го года, а до этого вела преступную деятельность 
в Нижнем Новгороде. За несколько месяцев у 
супругов сформировался круг постоянных кли-
ентов. Бизнес шёл успешно: за день удавалось 
продать не менее 150 граммов запрещённых пре-
паратов. Ради конспирации регулярно меняли 
SIM-карты и сотовые телефоны. Контакты с 
клиентами поддерживали только через Ин-
тернет. Учёт своей работы вели в ежедневнике, 
который и стал главной уликой. 

В отношении мужчины и женщины возбуди-
ли уголовное дело. Им грозит до двадцати лет 
лишения свободы. 

Инга КУЛИКОВА.

КРИМИНАЛ, ПРОИСшеСтВИя

По горизонтали: 5. Сорт 
мороженого. 6. Острая сати-
рическая статья политиче-
ского характера. 9. Крупный 
яркий ароматный декора-
тивный цветок. 10. Тесьма 
для обшивки со свисающими 
кистями. 11. Химический 
стеклянный сосуд. 12. Крас-
ная рыба. 14. Мифическая 
верховная правительница, 
управляющая миром, собы-
тиями. 16. Потомок белого и 
индейца. 18. Южное водное 
растение с крупным цветком. 
19. Круглое отверстие в купо-
ле для освещения. 21. Роман 
Достоевского. 23. Единица 

измерения центрального угла 
с дугой, равной радиусу. 25. 
Курительный прибор. 29. Дет-
ский оздоровительный лагерь 
в Крыму. 30. Субтропический 
вечнозеленый декоративный 
кустарник. 31. Цветок ирис. 
32. Начало дня. 33. Зыбкое, 
болотистое место.

По вертикали: 1. Участник 
корриды. 2. Деревянный моло-
ток на кухне. 3. Большая ры-
бацкая лодка на Белом море. 
4. Система безналичных взаи-
морасчетов. 5. Трон монарха. 
7. Контролирующий орган на 
границе по ввозу-вывозу това-
ра. 8. Прибор для распыления, 

разбрызгивания жидкостей 
мельчайшими частицами. 13. 
Единица измерения площади 
земли. 15. Река, вытекающая 
из озера Лача в Архангельской 
области. 16. Четырнадцатая 
буква греческого алфавита. 
17. Предмет, выставляемый на 
аукцион. 20. Глава правитель-
ства в Германии, Австрии. 22. 
Товарищ Р.Крузо. 24. Банков-
ская операция по зачислению 
денег на вклад клиенту без его 
участия. 26. Сомнамбулист, 
нервный больной. 27. Нижний 
этаж зрительного зала театра. 
28. Сочетание звуков разной 
высоты.

Составил  
Виктор МАРЕй.

ответы на кроссворд  
(17 июля)

По горизонтали: 5. Гравер. 
6. Строка. 10. Поединок. 11. 
Каватина. 12. Пудра. 13. Чем-
пионат. 16. Алеут. 19. Унция. 
20. Ветвь. 21. Веста. 24. Авизо. 
25. Радар. 26. Трафаретчик. 27. 
Оплот. 29. Гиена. 30. Стадо. 
36. Вепрь. 37. Табакерка. 38. 
Ангел. 41. Свастика. 42. Супо-
стат. 43. Зрение. 44. Калита.

По вертикали: 1. Манда-
рин. 3. Весна. 3. Отава. 4. По-
стулат. 5. Глобус. 7. Арнаут. 
8. Эклер. 9. Оклад. 14. Пре-
рогатива. 15. Отверженные. 
17. Филантроп. 18. Терракота. 
22. Вираж. 23. Удача. 28. Пере-
свет. 31. Династия. 32. Сервиз. 
33. Запад. 34. Окись. 35. Рега-
та. 39. Кизил. 40. Сплав.


